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 Ça fait plaisir de se retrouver après ces années de parenthèses qui ont bousculé nos habitudes mais 

nous n’avons pas perdu le contact,  et vous verrez, à la lecture de ce journal que nous avons pu respecter 

les bonnes traditions et mettre en place des rendez-vous bien sympathiques. 

 

 L’année 2022 s’est donc terminée par la tenue de notre assemblée générale, le 5 décembre à la Mai-

son des associations. 

 Le 28 janvier 2023 nous avons eu notre habituelle soirée de nouvel an, au restaurant Chandouineau.  

Un dîner convivial qui aura réuni une quinzaine de personnes. Le menu proposé : terrine de crustacés 

sauce tartare – aumônière de noix de St-Jacques, coulis crustacés -fondant au chocolat crème anglaise, a 

été apprécié de tous. 

 L’épidémie de Covid a porté un coup sévère à la vie associative et contrarié les projets que nous 

avions prévus. Il a donc fallu réfléchir à autre chose. 

 C’est à l’initiative de nos amis de Goch qu’un week-end à Anvers a été organisé fin septembre 2022. 

Il a permis de réunir 27 personnes des 3 villes jumelles : 12 allemands, 2 anglais et 13 français. Accueil cha-

leureux, programme, ambiance étaient au rendez-vous. Une belle idée appréciée de tous dans le but de 

relancer nos activités. Nous vous en donnons le compte-rendu. 

 Cette rencontre a été l’occasion de faire le point et des constats : vieillissement de nos adhérents, 

difficulté à recruter des plus jeunes peu intéressés par nos échanges, amenuisement du réservoir de fa-

milles accueillantes. L’idée d’envisager par les trois villes de telles rencontres est lancée. Dans le compte-

rendu de l’AG du 5 décembre diverses observations ont été faites à ce sujet. Qu’en pensez-vous ?  

 Vous trouverez également dans votre journal un dossier concernant l’important week-end que nous 

avons eu en juillet 2023 à la fois pour fêter le 40ème anniversaire de nos échanges avec Goch, en présence 

d’amis d’Andover, et participer aux Musicales de Redon, ce rendez-vous estival devenu incontournable. 

 L’Assemblée générale du 4 décembre clôturera cette année 2023 que nous voulons inscrire, avec 

vous, dans le cadre d’un renouveau de notre jumelage.  

 

               Bonne lecture et amitiés 

     L’équipe de rédaction  
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Soirée  nouvel an       Samedi   27 Janvier 

 

 

Echanges      Un voyage en Angleterre nous est proposé par nos amis  

         d’Andover sur l’idée de celui d’Anvers. 

         Il aurait lieu au week-end de l’Ascension, du 8 au 12 mai. 

         Lieu et programme sont à l’étude.  

         Attention, pour ceux qui seraient intéressés : avoir un 

         passeport en règle. 

 

                     

Projets sorties     Soirée galette, pique-nique ou soirée châtaignes  

 

 

Assemblée générale             Lundi 2 décembre  

 

En 2022 et 2023 nous ont quitté : 

Simone Bourges – Jacqueline Pécot - Monique Jacobert – Marguerite Clément 

Jack et Joan Taylord – Alex et Kathy Collister – Johnn Barrell 

Des amis, qui par leur fidèle participation, ont tissé des liens forts avec nos familles. Nous pensons à eux. 

DÉCÈS  

* * * * * * * * * * * * * * * * 
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 Elle s’est tenue à la Maison des associations de 
Redon et a rassemblé 22 personnes. Deux pouvoirs ont 
été donnés. Cela porte à 24 le nombre de votants. 

 Etaient excusés : Jean José GOAPER – Jacques et 
Anita HAVART -Jennifer Matull – Jean-Paul et Nadine 
TESNIERE  

 La présidente Nadine Bayou a ouvert cette réunion 
en demandant une minute de silence pour nos amis dé-
cédés cette année :  Pat Simons, Joan et Jack Taylor tous 
trois des piliers du comité d’Andover (principalement 
Jack qui en a été le président pendant de très nom-
breuses années).  Pour Redon ce sont Simone Bourges et 
Monique Jacobert qui nous ont quittés. 

 Elle fait ensuite le compte-rendu des activités de 
l’année 2022, limitées suite aux problèmes rencontrés 
avec le Covid. Pas d’échanges familiaux entre les 3 villes. 

 -Un déjeuner, organisé à la Paillote de Ste Marie 
en juin, a réuni sous le soleil un bon nombre d’amis très 
heureux de se retrouver. 

 -Puis, à l’initiative du comité de jumelage de Goch 
une rencontre à Anvers en septembre avec des représen-
tants des 3 villes.  Redon y était bien représenté avec 13 
participants se répartissant entre jeunes et moins 
jeunes…. Une belle réussite, tant au niveau organisation 
qu’au niveau ambiance, avec pour but principal de re-
prendre contact et discuter du devenir de nos comités. 
Pour les 3 villes un constat est fait. Il n’y a plus ou pas 
assez de familles d’accueil et les échanges familiaux sont 
à l’arrêt. D’où une réflexion engagée au retour à Redon 
en réunion de bureau et en conseil d’administration. 
Pour certains la rencontre à Anvers initiée par Goch est à 
reconduire à tour de rôle, fréquence et lieu à définir. Jo-
sette, notre secrétaire, si elle est d’accord sur cette initia-
tive, pense qu’elle n’entre pas dans l’esprit de nos sta-
tuts dont les but et objectif sont « le développement de 
liens éducatifs, culturels, sportifs, professionnels, sociaux 
avec les deux villes jumelles de Redon » et 
« l’organisation d’échanges linguistiques, familiaux ou 
autres, de visites à tous niveaux, ainsi que toutes mani-
festations susceptibles de promouvoir ces échanges avec 
les trois villes ». Il faudrait donc réfléchir à la façon de 
retrouver cet esprit d’échanges. Peut-être en passant 
davantage par des structures associatives, profession-
nelles, mairies etc…. 

Ceci a mené la présidente à nous parler du projet 2023 
de s’associer aux « Musicales de Redon » en juillet, avec 
la présence de musiciens d’Andover et de Goch.  

Date principale à retenir le 12 juillet. Ce projet entre tout-
à-fait dans l’esprit échanges évoqué précédemment. De 
plus nous pourrons y fêter également le 40ème anniver-
saire de notre jumelage avec Goch. 

   Notre trésorière, Simone Bourdonnais, nous a en-
suite présenté le bilan financier. Même si un solde négatif 
est à noter pour cette année, 280,47 €, notre trésorerie se 

Le détail des opérations bancaires est à disposition pour 
ceux qui le désirent. La cotisation 2023 est fixée à 20 € par 
personne 

 Ces différents bilans et la cotisation sont soumis à 
un vote, fait à main levée. Ils sont adoptés à l’unanimité 
des 24 participants. 

 Nadine nous informe de sa récente rencontre avec 
Monsieur le maire de Redon. Elle a pu lui exposer nos di-
verses réflexions. Ce dernier lui a redit tout l’intérêt qu’il 
porte à notre association et la nécessité de tout faire pour 
qu’elle perdure. La ville y aura toute sa place. Pour ce qui 
est du projet de juillet 2023, Monsieur le maire invitera à 
titre personnel les maires de Goch et Andover, organisera 
une visite guidée de la ville, une réception à la mairie. Une 
belle façon de reconnaître et de fêter le rôle joué par 
notre comité depuis bien des années. 

 Il est ensuite procédé au renouvellement du tiers 
sortant du conseil d’administration. Etaient candidats au 
renouvellement de leur mandat, Jacqueline Couannault, 
Claude Lucas, Michel Lambert. Loïc Mouraud a présenté 
sa candidature. C’est à l’unanimité des votants avec 24 
voix qu’ils ont été réélus ou élu pour trois ans. 

 Nadine a terminé cette assemblée en rappelant 
notre rendez-vous de janvier 2023 (le samedi 28 janvier 
très exactement) pour le dîner de nouvel an qui aura lieu 
au restaurant Chandouineau de Redon. Une invitation 
sera envoyée ultérieurement.  
 

 Un déjeuner estival à la paillotte de Bains s/oust 
pourrait être programmé. Elle aimerait bien aussi que 
nous reprenions la bonne habitude d’une soirée « châ-
taignes » à l’automne et on peut, d’ores et déjà, noter la 
date de la prochaine assemblée générale, le lundi 4 dé-
cembre 2023. 
  

 Un regret pour cette année, pas de journal 2022. Le 
prochain devrait sortir en 2023. 
 

 Merci à Charly qui nous a proposé des diapos bien 
sympathiques, à Yannick qui a assuré la partie technique 
et à Michel qui a préparé le traditionnel pot de l’amitié. 
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CONSEIL D'ADMINISTRATION ANNÉE 2022-2023 

 

Membres de droit représentant la mairie de Redon 

Monsieur Jacques Carpentier – Madame Martine Evain 

Membres élus parmi les adhérents 

Mesdames Nadine Bayou – Simone Bourdonnais – Jacqueline Couannault  - Josette Jugé –  Sophie Le Bot –  

Jennifer Matull – Régine Rollo 

Messieurs Yannick Baudu - Michel Lambert - Claude Lucas – Loïc Mouraud 

 

 

 

 

 

 

Présidente   Nadine BAYOU 

Vice-Président   Michel LAMBERT 

Trésorière   Simone BOURDONNAIS 

Trésorier adjoint  Yannick BAUDU  

Secrétaire   Josette JUGE 

Adjointe   Sophie LE BOT  

 

 

 

 

 

 

Nadine et Charly Bayou - Bailey Isobel et Yann Baudu - Simone Bourdonnais  - Pierrick Brault  

Dominique et Georges Cario - Jeanne Chassaing - Marguerite Clément - Jacqueline Couannault 

Jacqueline Cuny - Annie Denis - Martine et Claude Evain - Isabelle Gaudin - Catherine et Jean-José Goaper 

Josette et Bernard Jugé - Michel Lambert - Gilbert Larnicol -  Marie-Christine Latour - Sophie et 

Jean-Yves Le Bot  - Leclerc Pierre Yves -  Odette Le Dérout - Michèle et Yves Leparoux - Liliane et Loïc Lorans 

Josiane et Claude Lucas-Evain - Jennifer et Alexis Matull  -  Loïc Mouraud - Danièle et Gérard Penverne 

Rollo Régine - Nadine et Jean-Paul Tesnière - Michèle et Gérard Tourte  

BUREAU 2022-2023 

ADHÉRENTS 2022-2023 
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Bonsoir à tous, 
 
Dans un premier temps, je souhaite vous de-
mander d'observer une minute de silence, en 
marque de respect, à la mémoire de nos dispa-
rus. 
 
Comme de coutume, nous avons débuté nos 
rencontres 2023 par un dîner le 28 janvier  au 
restaurant CHANDOUINEAU à Redon ; nous 
avons savouré de succulents mets, le tout dans 
une bonne ambiance. Ce moment est toujours 
précieux pour nous stimuler et nous rappeler 
nos rendez-vous à venir. 
 
Le 6 mai, un petit clin d'oeil pour nos amis 
d'Andover, le couronnement de Charles III a 
mobilisé plusieurs d'entre nous devant les 
écrans !... 
 
En mai toujours, Alison et Noël, des membres 
du comité d'Andover avaient organisé un sé-
jour à vélo en Bretagne pour quelques amis. Ils 
ont fait étape à Redon et nous ont sollicité 
pour une visite du quartier du port. Charly et 
moi, les avons accompagnés. 
 
L'été 2023 s'annonçait riche en émotions ! 
 
En effet, en 1983 c'est à GOCH, que notre ju-
melage est devenu officiel. Nous nous devions 
de célébrer ces quarante ans d'amitié, à Re-
don. 
 
Cet anniversaire a été dignement fêté pendant 
5 jours, du 11 au 17 juillet, nous avons accueilli 
11 familles allemandes auxquelles se sont 
joints une dizaine d'amis d'Andover (pour rap-
pel notre jumelage avec Andover date de 
1977). 
 
L'an dernier lors de notre AG, je vous avais 
dit combien l'enthousiasme et le soutien de 
Monsieur Pascal DUCHENE, notre Maire, 
étaient forts à l'idée d'accueillir nos deux 
villes jumelles. 

Et bien, l'implication de la ville de Redon a été 
réelle et très appréciée de tous nos invités, sur-
pris par un tel engagement de la part de notre 
Maire. 
 
Le jeudi matin, Monsieur Pascal DUCHENE a ser-
vi de guide pour présenter à nos visiteurs, les 
dernières réalisations et grands travaux de la 
commune, Abbatiale Saint-Sauveur, Grande Rue, 
quai Jean Bart, sans oublier le nouveau quartier 
de la Gare. Une belle occasion de mesurer l'évo-
lution de notre ville. 
 
A la suite de cette visite, nous étions conviés à 
une réception à la salle des mariages de la mai-
rie. 
 
Monsieur le maire a été le premier a prendre la 
parole ; ses mots forts sur « le soin de l'âme au 
soin de l'Europe » en citant le philosophe 
Tchèque Jan PATOCKA nous ont dit combien 
l'action des jumelages de nos villes, a donc été 
importante dans le passé et l'est toujours pour 
la paix, alors qu'aujourd'hui il y a la guerre dans 
l'est de l'Europe (et ailleurs depuis...). 
 
Gisela REDIES a évoqué à travers son parcours 
personnel, le déclic qui l'a menée à devenir l'âme 
et la cheville ouvrière, pendant des années du 
jumelage de GOCH et d'être à l'initiative du ju-
melage triangulaire. 
 
Margareth HENSTOCK, présidente du comité de 
jumelage d'ANDOVER a dit combien, elle et son 
groupe, étaient heureux de pouvoir participer à 
cet accueil triangulaire et combien malgré les 
difficultés, ils souhaitent perpétuer nos rela-
tions amicales. 
 
Franziska LINNEMANN, présidente du comité 
de GOCH, a dit elle aussi l'attachement de son 
groupe à nos relations. Elle précise également 
que nous devons trouver des moyens créatifs 
pour perpétuer nos jumelages existants et réflé-
chir à la manière dont nous pourrions impliquer  
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 un public plus jeune. En cadeau d'anniversaire, 
elle nous a apporté trois rosiers (pour trois 
villes), ceux-ci seront plantés au jardin public. 
 
Quant à moi, j'ai remercié très chaleureuse-
ment au nom de notre groupe, Monsieur le 
Maire pour l'aide de la municipalité apportée 
à nos actions, Monsieur Pierre BOURGES qui 
nous a honoré de sa présence, nous savons 
tous combien lui et son épouse ont été des 
piliers dans notre association, ainsi que Mon-
sieur Pierre JOLY pour son dynamisme. 
 
Après cette réception, toujours à l'invitation 
de la Mairie, nos trois délégations se sont re-
trouvées pour un délicieux pique-nique, au 
parc de Bel Air. Le beau temps a permis de 
bien profiter de ces quelques heures 
d'échanges, d'assister à la plantation des 
trois rosiers et de chanter d'un même cœur 
« L'important c'est la rose » ! ainsi que la 
chanson du jumelage composée par notre re-
gretté ami, Joël CUNY. 
 
Toute la journée, deux interprètes ont effec-
tué les traductions, Fiona pour Andover et 
Ariane pour GOCH. Merci à elles deux pour 
leur disponibilité et leur efficacité. 
 
Pour clôturer cette belle journée, nous nous 
sommes retrouvés dans le quartier du Port, à 
22 heures, pour admirer un très beau feu 
d'artifices qui a impressionné nos invités. 
 
Autre grande source de succès de cet événe-
ment, notre partenariat avec le festival « les 
Musicales de Redon » qui fêtait son 10ème 
anniversaire. 
 
Avec Henry de Sonis et Isobel, nous avions 
réservé une soirée Jazz, celle du 14 juillet, 
avec trois concerts pour trois villes. Celle-ci 
s'est tenue à Bains sur Oust. 
 
Un groupe Français « SPEAKEASY » (!) 
 

Un groupe Anglais 
« L'ESTRANGES IN THE NIGHT » 
 

Un groupe Allemand 
« STARKLINNEMANN trio ». 
 

Chacun a pu savourer ces trois ambiances 
toutes différentes mais tellement chaleu-
reuses. 
 
Nous avions également sélectionné le concert 
de clôture du festival, le samedi 15 pour 
inviter nos amis, à savoir celui du Chœur 
« MIKROKOSMOS » là encore beaucoup de 
surprises et de plaisir. Celui aussi de décou-
vrir pour certains, le Carré 9, notre nouvel 
espace culturel. 

Le dimanche, nous nous sommes tous retrouvés 
pour un grand et dernier déjeuner partagé à la 
Pailllote « Ô Pies Gourmandes » à la Groulais 
en Bains sur Oust. Ambiance champêtre assu-
rée et grillades savoureuses appréciées de 
tous. Merci à toi Loïc pour cette belle idée. 
 
Déjà nos amis de GOCH reprenaient la route, 
émus en nous couvrant de remerciements et 
en nous assurant de la grande réussite de 
notre accueil. 
 
Le lendemain c'était le jour du départ de nos 
amis d'Andover, là aussi l'émotion était forte 
et les félicitations et mercis, nombreux. 
 
Je tiens à remercier chaleureusement et bien 
sincèrement Monsieur Pascal DUCHENE, notre 
maire, Monsieur Jacques CARPENTIER et 
Monsieur Gwénolé ALLAIN pour leur aide et 
leur efficacité. 
 
Un grand merci également à l'équipe des Musi-
cales et en particulier à Isobel et Henry 
pour leur écoute et leur soutien. 
 
Enfin, je remercie toutes les personnes de 
mon équipe, qui ont contribué à ce succès, 
l'implication de tous a été conséquente, il est 
vrai que recevoir deux délégations en même 
temps n'est pas chose habituelle. 
 
Nous avons eu une année inoubliable et 
sommes heureux de l'avoir partagée avec vous 
tous. 
 
Je souhaite pour vous et vos familles un très 
joyeux Noël et une très belle année 2024. 
 
     Nadine BAYOU 
     Présidente.   
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 Après cette longue période de 

confinement et de restrictions sani-

taires, nous nous sommes retrouvés à 

Anvers en Belgique en septembre 

2022. Cette rencontre a été initiée et 

organisée par nos amis allemands, sous 

la houlette de Franziska et Karl-Heinz. 

En effet, le contexte de la pandémie a 

mis à mal le fonctionnement historique 

de nos échanges. C’est pourquoi, il de-

venait nécessaire de se voir pour faire 

le point sur le devenir des relations de 

nos villes jumelées. 

 Cette rencontre a donc eu lieu 

dans un lieu relativement facile d’accès 

pour l’ensemble des partenaires : la 

magnifique ville de Anvers, le week-

end du 30 septembre au 2 octobre 

2022. Une petite quinzaine de partici-

pants est venue de Goch, Margaret et 

Alan d’Andover et nous, les 13 redon-

nais. Un premier véhicule est parti de 

Redon vendredi matin avec Nadine et 

Charly, Loïc, Josiane et Claude, Isabelle 

et Pierre-Yves. Les familles ont dû 

attendre le début de l’après-midi pour 

partir après leurs obligations profes-

sionnelles dans un deuxième véhicule 

avec Isobel et Yannick, Sophie et Jean-

Yves et les teenagers, Sasha et Pierre. 
 

 Après ce long voyage, le premier 

groupe a pu faire un petit tour en ville, 

dans le célèbre quartier des diaman-

taires et croiser à l’occasion quelques 

passants juifs orthodoxes, reconnais-

sables à leur tenue traditionnelle et 

de Goch au restaurant Grand Ducal 

avant un repos bien mérité à l’hôtel 

Amory by Hyllit dans lequel nous avons 

tous séjourné, ce qui a permis de pas-

ser un maximum de temps ensemble, 

notamment au petit-déjeuner. 
 

 Le samedi matin, nous avons 

découvert la magnifique gare histo-

rique, de laquelle nous sommes partis 

pour une visite commentée du centre-

ville accompagnés par notre guide, ar-

tiste et poète à ses heures. Nous avons 

pu découvrir la richesse de cette ville 

et notamment la maison natale de Ru-

bens et les abords de la cathédrale 

Notre Dame, que le premier groupe a 

pu visiter le dimanche après-midi. 

 Le samedi soir, nous nous 

sommes tous retrouvés pour une soi-

rée conviviale animée par des artistes 

bien connus de certains d’entre nous, 

puisqu’il s’agissait de la fille de Franzis-

ka et Ulrich et de son compagnon. Ils 

nous ont amusé avec des numéros de 

contorsionnisme et de mimes. Nous 

avons bien sûr chanté et dansé en-

semble, heureux de ces retrouvailles. 
 

 Le dimanche matin, nous avons 

pris le temps d’une discussion entre 

membres des bureaux respectifs pour 

envisager l’avenir de nos échanges. 

Nous sommes tombés d’accord pour 

dire que la forme des échanges devait 

évoluer pour permettre de pallier le 

manque de renouvellement des 

membres des différentes villes et assu-

rer le devenir du jumelage dans les 

prochaines années. Nous avons aussi 

décidé d’une rencontre entre les trois 

villes dans le cadre du festival Les Mu-

sicales de Redon en juillet 2023. 

 Un moment fort de ce week-end 

a été le concert à la salle Reine Élisa-

beth le dimanche midi. La Salle Reine 

Élisabeth est une salle de concert si-

tuée Place Reine Astrid qui peut ac-

cueillir 2 000 personnes et est la rési-

dence attitrée de l’Antwerp Symphony 

Orchestra ! Nous avons eu la chance 

d’écouter dans cette salle tout en bois, 

en forme de boite de chaussures, do-

tée d’une acoustique incomparable, la 

1ère symphonie de Gustav Mahler, dite 

«Titan», après d’autres pièces non 

moins exceptionnelles. Merveilleux ! 
 

 A l’issue de ce concert, le deu-

xième groupe a dû repartir, fort de ces 

grands moments partagés, et avec la 

certitude que le jumelage Redon-Goch

-Andover devait continuer à vivre en-

core de belles années. 
 

 En effet, le premier groupe, ce-

lui des retraités a eu la chance de visi-

ter la cathédrale et d'apprécier les cé-

lèbres peintures de Rubens, de décou-

vrir la Grand-Place, le château Steen 

sur la rive de l'Escaut et de terminer la 

visite par le musée Aan de Stroom où 

nous avons découvert du haut de ses 

10 étages la vue panoramique sur 

toute la ville et son imposant port. 
 

 Il nous est resté un peu de force 

pour dîner en terrasse, à la nuit, et 

encore savourer quelques bières tout 

en parlant français, anglais et alle-

mand... 

 

     Sophie et Nadine 
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Réception à la Mairie de Redon 

Visite de la Ville 
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Pique-nique au 
 

Parc de Bel-air 
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Déjeuner à 
 

La Paillote 
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« Intervention de Gisela Redies » 
 

Voici comment le jumelage de Goch  

avec Andover et Redon a débuté 



19 

 



20 

 

 

Ce voyage à Redon était le premier voyage que je faisais avec le jumelage. J’ai accepté avec plaisir la proposi-
tion d’y participer, Car je voulais revoir la Bretagne après plusieurs années  et rencontrer des gens sympa-
thiques. Grâce aux bons contacts entre Franziska et Nadine j’ai trouvé une bonne accompagnatrice, Brigitte 
Rollet. Nous avions d’abord fait connaissance par email avant la première rencontre, le premier soir elle est 
venue me chercher à l’hôtel et m’a invitée à dîner chez elle. Puis elle m’a emmenée faire une promenade en 
soirée pour me montrer une petite partie de Redon. Notre conversation se faisait en trois langues, allemand, 
français et anglais, et cela nous amusait beaucoup.  
 
À côté des évènements organisés par le comité de jumelage, que j’ai trouvés très réussis, Brigitte m’a emme-
née à La Gacilly, un lieu qui m’a beaucoup plu, et à Piriac-sur-Mer, un merveilleux village de pêcheurs. Là j’ai 
découvert la galette bretonne et le cidre, que j’ai beaucoup appréciés. Il y a aussi la production de fleur de sel 
que j’ai trouvée très intéressante et Brigitte me donnait plein d’informations.  
 
J’ai trouvé fou que nous ayons eu chaque soir un concert. C’était un programme musical très varié, et on a 
rencontré beaucoup de gens.  
 
Le repas final, avec tous les participants des 3 comités de jumelage, a aussi été réussi. Tous étaient joyeux, on 
s’exprimait en plusieurs langues, et il y avait une bonne ambiance détendue. 
Je repense avec plaisir à ce voyage et à ma formidable accompagnatrice Brigitte. 
 
Brigitte Motzki 

Lorsque Nadine m'a proposé d'escorter Brigitte, nouvelle venue dans le groupe de jumelage de Goch, j'ai 
accepté parce que j'étais disponible, que j'envisageais avec plaisir un mois de juillet animé par le festival de 
musique de Redon et l'exposition de photographies de La Gacilly, et que partager ces instants de culture et 
de bonheur m'enthousiasmait.  
 
J'ai été autrefois un été guide-interprète à Avignon et j'aimais emmener des groupes de Japonais, d'Améri-
cains et de Français dans les dédales du Palais et de la cité, pour leur conter des histoires et l'Histoire. J'ai un 
peu voyagé moi-même et je connais la frustration du simple touriste qui souhaite, mais ne sait pas comment, 
rentrer dans l'intimité des lieux et de leurs habitants, et le bonheur de vivre des expériences uniques de ren-
contre et de partage. Lorsque je croise un touriste hésitant à s'aventurer dans le quartier du port, se deman-
dant si cela en vaut la peine, je vais souvent à sa rencontre pour l'y inviter, lui expliquer pourquoi tel escalier 
se nomme "Vallée de la Misère" par exemple, et je sais le convaincre d'aller plus avant.    
 
Je vois donc tout l'intérêt d'un jumelage, et j'ai admiré l'amitié unissant les participants des trois pays, que 
j'ai ressentie lorsque nous avions des moments ensemble. J'ai apprécié aussi que Mr le Maire de Redon 
prenne de son temps pour conduire une visite et nous accueillir à la Mairie avant un délicieux repas dans les 
jardins de Bel-Air.  
 
Donc après avoir accepté d'accompagner Brigitte, qui préférait malgré tout rester à l'hôtel, je suis allée cher-
cher au grenier mon vieil Assimil d'allemand où on parle encore de RDA et RFA, et de Deutschmark. Brigitte, 
bien plus moderne que moi, apprend le français sur une application, et nous nous sommes efforcées de com-
muniquer chacune dans la langue de l'autre, en comblant les trous dans les phrases avec de l'anglais !  
 
Donc merci à Nadine et aux autres personnes engagées dans cet effort de partage !      
 
Brigitte Rollet 
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